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稳增长 促发展 强信心
致力千秋伟业的百年大党，总有

一种时不我待的紧迫感。立春刚过，
北京西郊的中央党校校园里，学习贯
彻党的二十大精神研讨班如期开班。

这个班开在“关键时刻”，全面贯
彻党的二十大精神的开局之年，开局
之年的开春之时。

这个班面对“关键少数”，学员是
新进中央委员会的委员、候补委员和
省部级主要领导干部。

这个班聚焦“关键课题”，如何
“正确理解和大力推进中国式现代
化”。

习近平总书记亲自审定办班方
案并出席开班式，发表了十分重要的
讲话，深刻阐释了中国式现代化的一
系列重大理论和实践问题，极大丰富
和发展了中国式现代化理论。

春启生机，春雷阵阵，激荡起强
国建设、民族复兴的铿锵足音。

坚定历史自信——“中国式
现代化，是我们为如何唤醒‘睡
狮’、实现民族复兴这个重大历
史课题所给出的答案”

位于中央党校校园中央的礼堂，
拱形屋顶，黄砖贴面。这座陕北窑洞
风格的建筑，彰显着始终高度重视理论
武装的马克思主义政党的鲜明基因。

礼堂内，“学习贯彻习近平新时
代中国特色社会主义思想和党的二
十大精神研讨班”的横幅格外醒目，
上下两层，座无虚席，高级领导干部，
济济一堂。

7日上午10时，一场关于“中国式
现代化”的思想盛宴在这里拉开帷幕。

3个多月前，党的二十大明确提
出新时代新征程中国共产党的使命
任务，强调“以中国式现代化全面推
进中华民族伟大复兴”。

“开局之年第一课”，为何聚焦这
个主题？

习近平总书记开宗明义：“我认
为，概括提出并深入阐述中国式现代
化理论，是党的二十大的一个重大理
论创新，是科学社会主义的最新重大
成果。”

知所从来，方明所往。现代化，
这是近代以来，多少仁人志士的苦苦
求索。

从洋务运动的“师夷长技以制
夷”，到戊戌变法的“改良图强”，再到
辛亥革命的“资产阶级共和国”“振兴
实业”方案……习近平总书记拉开时
间的长镜头，追溯中国现代化的历
史，“探索中国现代化道路的重任，历
史地落在了中国共产党身上”。

百年风雨跋涉，百年壮歌以行。

自诞生之日起，中国共产党团结
带领人民所进行的一切奋斗，就是为
了把我国建设成为现代化强国，实现
中华民族伟大复兴。

从新民主主义革命时期“为实现
现代化创造了根本社会条件”，到社
会主义革命和建设时期“为现代化建
设奠定根本政治前提和宝贵经验、理
论准备、物质基础”，到改革开放和社
会主义建设新时期“为中国式现代化
提供了充满新的活力的体制保证和
快速发展的物质条件”……习近平总
书记全面回顾了不同历史时期，党团
结带领人民推进现代化的光辉历程
和作出的卓越贡献。

谈及新中国成立初期，建设现代
化的艰难，总书记感慨：“当时，我国
一穷二白，连日用的煤油、火柴、铁钉
都称为洋油、洋火、洋钉。”

一位来自中部地区的学员对此
感触尤深：从当年忧虑“我们能造什
么？”，到如今建造自己的高铁、大飞
机、航母、空间站，成为拥有全球产业
门类最齐全、产业体系最完整的制造
业第一大国，用几十年时间走完西方
发达国家几百年走过的工业化历程，
百年回眸，百感交集，更加深刻感受
到中国式现代化求索之路的艰辛与
伟大。 （下转4版）

开启中国式现代化的新长征
——学习贯彻党的二十大精神研讨班侧记

新华社记者 朱基钗 丁小溪

邵阳日报讯 （封龙仪 刘
波 石周鑫 肖薇） 2023年，全
市发制品行业冲刺年销售50亿元
目标。这是记者从市发制品行业
协会获得的消息。

近几年，因贸易摩擦、原材料涨
价、运输成本飙升等原因，我市发制
品行业受到不小的影响。发制品企
业在危机中寻找商机，一方面增派
业务员到非洲开拓市场，另一方面
加大科技投入，实现产品全面升级，
在逆境中实现突围。2022年，全市
有出口实绩的发制品企业57家，完
成进出口总额64824.5936万美元，
占全市进出口总额的16.7%，邵阳
发制品产业集群也被省工信厅列入

全省15个“先进制造业集群”行列。
市发制品行业协会理事长（会

长）黎更强介绍，针对当前国际竞争
的日益加剧、企业经营成本居高不
下的状况，我市发制品企业将抱团
发展。在政府主管部门的指导及企
业自愿加盟的情况下，组建邵阳发
制品企业海外销售联盟，拓展非洲
市场，逐步建立全球销售网络。

“今年以来，国际国内经济逐
步回暖，国家也出台了一系列优惠
政策，特别是前几天湖南出台‘稳
增长20条’，让我们备受鼓舞，对未
来充满信心。”黎更强表示，“今年
我们有信心完成发制品销售50亿
元的目标。”

邵阳发制品行业新年新目标——

全力冲刺，销售50亿元！

邵阳日报讯 (记者 朱杰 通讯
员 阳小朋) 按照中央部署要求和省委、
市委工作安排，2 月 10 日，市政府党组班
子召开 2022 年度民主生活会，以“全面贯
彻习近平新时代中国特色社会主义思想，
深刻领悟‘两个确立’的决定性意义，增强

‘四个意识’、坚定‘四个自信’、做到‘两个
维护’，团结带领党员干部群众以奋发有
为的精神贯彻落实好党的二十大作出的
重大决策部署”为主题，紧密联系市政府
工作实际，查摆突出问题，开展党性分析，
进行批评和自我批评，明确整改措施和努
力方向。

市政府党组书记、市长华学健主持并
作总结讲话，市政府党组成员出席会议，非
中共党员副市长晏丽君列席会议，市纪委
监委、市委组织部负责同志到会指导。

为确保开好这次民主生活会，市政府
党组高度重视，精心制定方案，认真做好各
项准备工作。班子成员通过个人自学、集体
研讨等方式，深入学习了党中央系列重要
会议文件精神，认真领悟党的二十大提出
的新思想新论断，切实把思想和行动统一
到党中央精神上来。广泛征求了社会各界
意见建议，深入开展了谈心谈话，认真查摆
了突出问题，精心撰写了对照检查材料。
各项准备工作的有序落实，为高质量开好
会议奠定了坚实基础。

会议传达了市委常委班子民主生活会
精神，通报了市政府党组班子2021年度党
史学习教育专题民主生活会整改措施落实情况和本次民主生活会征求意见
情况。华学健代表市政府党组班子作对照检查，并带头作个人对照检查，市
政府党组成员逐一进行对照检查，相互开展批评。大家以中央政治局民主生
活会、省委常委会民主生活会、市委常委班子民主生活会为标杆，把自己摆
进去、把职责摆进去、把工作摆进去，重点从六个方面进行深入对照检查，交
流思想、检视问题、明确方向，达到了统一思想、提升境界、团结鼓劲、凝心聚
力的效果。

华学健在总结讲话中强调，要始终坚持以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，全面贯彻落实党的二十大和中央、省委、市委经济工作会
议精神，在省委、省政府和市委的坚强领导下，坚定信心、埋头苦干，踔厉奋
发、勇毅前行，大力提振市场信心，推动经济运行整体好转，实现质的有效提
升和量的合理增长，为全面建设社会主义现代化新邵阳而团结奋斗。

（下转3版）
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邵 阳 日 报 讯 （记
者 朱杰） 2 月 10 日下
午，市委副书记、市长华学
健与来邵考察的中国进出
口银行湖南省分行党委书
记、行长郑伟举行座谈，双
方就发挥政策性银行作
用，支持邵阳乡村振兴和
经济高质量发展深入交换
意见。副市长刘亚亮，中
国进出口银行湖南省分行

党委委员、副行长刘强，市
政府秘书长陈秋良及中国
进出口银行湖南省分行相
关处室负责人参加。

华学健代表市委、市
政府向郑伟一行表示热烈
欢迎，并向郑伟一行介绍
了邵阳各方面的情况。华
学健表示，中国进出口银
行湖南省分行自成立以
来，依托国家信用支持，立

足国有政策性银行主责主
业，在地区经济稳增长、调
结构、支持外贸发展、实施

“走出去”战略等方面发挥
了重要作用。当前，邵阳
正处在推动高质量发展的
关键时期，希望中国进出
口银行湖南省分行在园区
建设、乡村振兴、产业发展
等重点领域、重大项目建
设融资中给予邵阳更多关

注与支持，共同寻找适合
邵阳高质量发展的合作路
径，为下一步发展提供强
有力的金融支撑。

郑伟表达了中国进出
口银行湖南省分行与邵阳
市的合作意愿。他表示，
邵阳的营商环境和信用环
境优良，发展空间大、潜力
大。中国进出口银行湖南
省分行将进一步强化政策
性银行作用，加大对邵阳
产业园区发展、重点企业、
绿色能源建设、外贸产业
发展的支持力度，多措并
举支持邵阳经济高质量发
展。

华学健会见郑伟一行

多措并举支持邵阳经济高质量发展

2月9日，新宁县金石镇飞仙桥村隘头花果山农庄，王小明夫妇正在园林中忙着用紫薇花枝编织“花瓶”盆
景。近年来，他们瞄准花草苗木生态绿化盆景市场，流转山地80余亩，培育造型罗汉松、红紫薇、红梽木等多种
花木特色盆景，实现增收致富。 邵阳日报通讯员 郑国华 陈秋红 摄影报道

邵阳日报讯 （记者 袁光
宇 通讯员 袁学龙 夏云凤）
2月9日清晨，安顿好家中孩子，同
在绥宁县丰源体育科技公司务工
的杨家两姐妹带着日常生活用品
走进车间，准备吃住在车间主动加
班加点助力公司完成订单。

“公司老板平时对我们不错，让
我们在家门口就能领到满意的工
资。今年公司订单猛增，老板天天被
客商催货催得焦头烂额，我们作为公
司员工，有责任有义务站出来为公司
分忧！”杨家姐妹中的姐姐表示。

绥宁县丰源体育科技公司创
建于 1997 年，主要生产极限运动
滑板、电动滑板，其中南竹滑板、玻
纤滑板、碳纤滑板等材质滑板的设
计生产水平处于国际领先地位。
国内外众多滑板比赛选择使用该
公司产品，该公司也因此成为国家
林业重点龙头企业和湖南省专精
特新“小巨人”企业。

“2022年，我们生产滑板70万

片，产值3500万元；今年，截至2月
5 日，我们已经接到滑板订单 100
万片，其中不少订单来自美国、加
拿大、德国等地。虽然我们早在2
月1日，即农历正月十一，就已全面
复工复产，但产品仍然供不应求，
生产任务格外紧迫。”绥宁县丰源
体育科技公司总经理王青云介绍。

面对杨家姐妹的义举及其引
发的连锁效应，王青云表示一定抓
紧时间进一步改善公司生产生活条
件，用安全、舒适、便捷的生产生活
条件报答工人们关键时刻的挺身而
出，并进一步建立健全公司管理制
度，严格遵循和遵守劳动法，让主动
住厂加班的百余工人得到经济上的
合理补偿。

据悉，由绥宁县丰源体育科技
公司投资兴建的沛城高端滑板建设
项目已于1月19日在绥宁湘商产业
园开工，总投资5600万元，年产滑
板200万片，至少可吸引当地群众
300人就近就地实现就业。

百万片滑板生产任务格外紧迫

百余工人主动住厂赶制订单


